

(2023/2/18 (土)) 令和4年度つるおか森の時間_おもしろ冬芽の観察会 活動報告



【開会式：鶴岡市役所】

市役所で開会式を行いました。

天気は生憎の雨予報。

天気を心配しながらの出発となりました。

なお、今回もフードドライブの受付を行いました。

ご協力いただき大変ありがとうございました。



【冬芽の観察会：ケヤキの森】

到着時点では天気は曇り。

前日までの好天で雪は大分とけていたので、長靴で十分歩ける状況でした。

ケヤキの森は「なんだ坂」「こんな坂」など面白いコース名があるようです。



【冬芽の観察会：ケヤキの森】

さっそく冬芽を観察します。

虫眼鏡も使い、木の種類によって異なる冬芽の形をじっくりと観察していきます。



【冬芽の観察会：ケヤキの森】

ホオノキの冬芽です。

先端が長く膨らんでいます。



【冬芽の観察会：ケヤキの森】

写真がぼやけていますが、ニシキギの冬芽です。

枝に板状の翼（よく）があるのも特徴です。

(2023/2/18 (土)) 令和4年度つるおか森の時間_おもしろ冬芽の観察会 活動報告



【冬芽の観察会：ケヤキの森】

途中雨も降りましたが、冬芽や木々の特徴についての解説を聞きながら、実際の冬芽をしっかりと目に焼き付けました。



【冬芽についてのレクチャー：愛光園体育館】

愛光園の体育館内で、冬芽についてのレクチャーを受けました。カッターナイフを使って、冬芽の解剖を行います。



【冬芽についてのレクチャー：愛光園体育館】

解剖した冬芽は虫眼鏡を使って観察したり・・・



【冬芽についてのレクチャー：愛光園体育館】

顕微鏡を使って観察したりしました。



【冬芽についてのレクチャー：愛光園体育館】

さらに電子顕微鏡も使い、スクリーンに投影して皆で観察しました。

芽の中でこれから花や葉になるための準備をしている様子を観察することができました。

(2023/2/18 (土)) 令和4年度つるおか森の時間_おもしろ冬芽の観察会 活動報告



【お昼休憩：愛光園体育館】

今回は各自で持参したおにぎり等のほか、鶴岡市の名物でもある寒鱈汁をいただきました。



【樹名板づくり体験：愛光園体育館】

お昼休憩の後は、ケヤキの森の樹木にかける樹名板づくり体験を行いました。

絵の具は発色の良い、アクリルガッシュを使用しました。



【樹名板づくり体験：愛光園体育館】

参加者の皆さん、目がとても真剣です。

どのようなデザインの樹名板ができるのか、期待が高まります。



【樹名板づくり体験：愛光園体育館】

個性あふれる素晴らしい樹名板ができあがりました！

(2023/2/18 (土)) 令和4年度つるおか森の時間_おもしろ冬芽の観察会 活動報告



【樹名板づくり体験：愛光園体育館】

できあがった樹名板は、令和5年5月13日(土)開催のつるおか森の時間において、実際に樹木にかける予定です。



【記念撮影：愛光園体育館】

作成した樹名板を手に記念撮影！



【閉会式：愛光園体育館】

記念撮影のあと、閉会式を行いました。

冬の森歩きや、冬芽の観察、樹名板づくり等、参加して下さった皆様の新たな楽しみの発見につながっていると嬉しいです。

今回は鶴岡市立愛光園より会場をお借りし、[公益のふるさと創り鶴岡](#)及び[つるおか森の保育研究会](#)より、開催にあたってご協力をいただきました。

とても充実した体験をさせていただき、誠にありがとうございました。